



# SEMINARIOS HABLA

ALEJANDRO OLIVÉ



*Director de Seminarios de la Fundación Española de la Reumatología.  
Barcelona, España.*

Es una buena costumbre comunicarse con los lectores de SEMINARIOS de forma periódica. Esta ventana me permite darles a conocer las perspectivas futuras de nuestra revista de formación continuada.

La estructura de la revista continuará de la misma manera, es decir, un editorial y 5 revisiones por encargo. El editorial continuará intentando ser polémico, con el objeto de llamar la atención e inducir a nuevas reflexiones. Ni que decirse tiene que estamos abiertos a los editoriales que lleguen a nuestra redacción. En este sentido, no son pocas las veces que intento estimular a numerosos reumatólogos para que me envíen sus puntos de vista. Desde aquí me gustaría invitarles de nuevo. Necesitamos voces nuevas, invoco vuestra pronta respuesta.

Las revisiones son por encargo. No escondo nada si les digo que me nutro de autores jóvenes y noveles que presentan trabajos en los congresos nacionales (SER) e internacionales (Mexicano y ACR). Asimismo, en los simposios de la SER —en el apartado de residentes— hay savia nueva, de la que me sirvo. No obstante, no todas las ponencias tienen cabida, ya que algunas ya han sido repasadas en la revista por otros autores. Por último, serán bien recibidas también las revisiones que lleguen a la editorial espontáneamente, siempre que cumplan dos premisas: que tengan calidad y no repitan tema.

Próximamente aparecerán publicadas las sesiones clinicopatológicas que se celebran en diferentes foros. En este sentido, las que se presentan en la Sociedad Catalana de Reumatología y

en el llamado “desafío total” del curso de tutores y residentes serán los pioneros. La experiencia que se tuvo con la extinta *Revista Española de Reumatología* nos indica que puede ser un éxito y un corolario excelente para un trabajo tan importante como es la preparación de este tipo de sesiones.

SEMINARIOS DE LA FUNDACIÓN ESPAÑOLA DE REUMATOLOGÍA es la revista de formación continuada de la SER. En este sentido, el proyecto que ha centrado nuestros esfuerzos es evaluar la formación continuada de nuestros lectores. Se ha presentado al Sistema Español de Acreditación de la Formación Continuada (SEAFORMEC) la solicitud de acreditación de la Revista.

La SEAFORMEC esta formada por: el Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos, la Federación de Asociaciones Científico Médicas, la Confederación de Decanos de las Facultades Médicas y el Consejo Nacional de Especialidades Médicas. Esta entidad acreditadora de Formación Médica Continuada, además de conceder créditos válidos en todo el territorio español, también está reconocida por la European Accreditation Council for CME (EACCME) de la UEMS. El socio desde su domicilio tendrá la posibilidad de obtener créditos, que se comunicarán en breve.

Esta iniciativa de la SER será gratuita para sus socios. A partir de este número, verán que al final de la Revista aparecen 25 preguntas que versan sobre las revisiones. El formato es conocido por los lectores, preguntas de tipo test, con 5 respuestas, de las cuales sólo una es cierta.



La página en Internet ([www.formacion.doyma.es/seminariosreuma](http://www.formacion.doyma.es/seminariosreuma)) para cumplimentar las evaluaciones estará habilitada a partir del día 8 de enero de 2007. Con la publicación de cada número de Seminarios de Reumatología se irán poniendo en Internet los cuestionarios correspondientes. El socio podrá ir cumplimentando las evaluaciones al ritmo que considere más adecuado, administrando su tiempo según sus propias necesidades.

Los créditos concedidos corresponderán a 4 números consecutivos de la revista, número 4 del año 2006 y números 1,2 y 3 del año 2007. Para obtener los créditos será necesario contestar correctamente al 65% de las 100 preguntas (25 preguntas por cada número).

El plazo máximo para completar el curso será el 15 de diciembre de 2007.

Esperamos que la iniciativa sea un éxito.

